

Ma Semaine au Sacré-Cœur



Bulletin paroissial d'Informations du 07 au 13 Février 2021 ■ n°171 ■ e-mail: p.sacrecoeurrdc@gmail.com

LES SERVITEURS DE LA MISÉRICORDE DIVINE OUTILLÉS POUR LA MISSION



STRENGTH BEYOND



- Adresse : 118, Blvd du 30 Juin, Gombe - KINSHASA
- Téléphone : (+243) 999 989 544
(+243) 820 107 268
- Adresse Mail : service.client@ppcdrdc.cd
- Site web : <http://www.ppc.co.za/drc>

hp CANOTECH Sarl

SERVICES TECHNIQUES & VENTE MATÉRIELS INFORMATIQUES

☎ +243 810100577 / 852929651
✉ hpcanotech@gmail.com



Sûrement vous entendez un appel de Dieu, Il ne vous contactera pas au téléphone dans l'église!



BIJOUTERIE CASA
ARGYOR



FABRIQUE EN ESPAGNE
+243 81 5600 100/ 84 4027 318
Alliances bagues de mariage
casargyor.rdc@gmail.com



2 Ma semaine au Sacré-Coeur



Père Crispin Mbala sj

Mon vœu : « Lève-toi, et va à Ninive » (Suite et fin)

la dernière de toutes. C'est ouvrir encore le dialogue là où les regards ne se croisent plus. C'est appeler, téléphoner l'autre pour avoir de ses nouvelles et lui souhaiter le meilleur. C'est cesser de s'en tenir aux motifs de séparation, cesser de ruminer les préjudices subis, cesser de penser aux coups encaissés. C'est renoncer à la vengeance et à la haine.

Et quand devons-nous partir à Ninive? Aussitôt. Aussitôt veut dire ne jamais remettre à demain la bonne action que l'on peut accom-

plir aujourd'hui, ici et maintenant. Ne jamais retarder la possibilité d'exercer la miséricorde et la charité. Ne jamais repousser à plus tard toute opportunité de réconciliation et de fraternisation. L'amour de Dieu nous presse et le bien-être de nos proches doit être l'absolu des urgences. Ainsi, tous pourront se dire, « la communauté, c'est ma famille, l'Eglise, c'est ma famille, la Paroisse, c'est ma famille, le Pays, c'est ma famille ». Jésus nous demande donc de considérer notre communauté paroissiale, nos

CEVB, nos groupes et mouvements comme une famille, une demeure où chaque membre est d'une importance unique et irremplaçable. Ainsi, dans un élan de fraternité et d'amour profondément enraciné dans le Christ, lui, le premier à nous aimer, nous pourrions nous aussi nous aimer les uns les autres comme Jésus a aimé ses disciples et relever tous ensemble les défis à venir et surmonter toutes les difficultés et les événements qui fragilisent notre vivre ensemble et nos communautés. ■

Lève-toi, et va à Ninive. C'est accorder le pardon là où il n'est plus possible ou imaginable. C'est réhabiliter même celui qui est à l'origine de son propre malheur. C'est donner une seconde chance qui ne doit pas être

Est-il possible d'échapper un jour au mal, sinon à la mort ? Oui, le mal peut être vaincu, nous disent les textes de la liturgie d'aujourd'hui. Mais il faut le situer exactement et comprendre

ce qu'est la vraie vie. La victoire sur la maladie et la misère ne peut être que le couronnement d'une existence renouvelée où l'homme échappera à l'étroitesse de ses vues, pour s'ouvrir à la perfection

de l'amour. C'est en acceptant de faire éclater ses limites et sa mesquinerie que le croyant fait naître un monde effaçant définitivement le mal.

Exhortation de la semaine

Liturgie de la Parole



Première lecture

(Jb 7, 1-4.6-7)

Face au mal, pouvons-nous trouver une explication qui dissiperait nos doutes ? Le mal est-il un châtement du péché comme croyaient les Juifs ? Job, le juste innocent, est soudain frappé par le malheur. L'auteur dénonce le caractère trompeur des tentatives humaines de réponse. Job doit simplement reconnaître les limites de sa compréhension du bien et du mal et affirmer sa confiance en Dieu.

Deuxième lecture

(1 Co 9, 16-19.22-23)

Paul, le pharisien converti, ayant découvert ce qu'est l'amour miséricordieux de Dieu, a conscience de vivre désormais en plénitude. Il peut alors participer à la misère des hommes, sans pour cela en être détruit. Il peut communiquer à d'autres la liberté qui l'a fait accéder à une existence nouvelle qu'il sait impérisable.

Evangile

(Mc 1, 29-39)

Jésus s'affirme comme celui qui combat le mal partout où il le rencontre. Il libère l'homme de tout ce qui l'aliène. Il est celui qui se rend totalement disponible au Père et qui, de ce fait, refuse de s'enfermer dans l'univers trop humain de ses disciples, soucieux de succès immédiat.

En ce mois de février, prions avec le Pape François

Le Pape François recommande aux fidèles de prier pour les femmes victimes des violences, afin qu'elles soient protégées par la société, et que leurs souffrances soient prises en compte et écoutées. Chez nous au Congo, il y a plusieurs formes de violence contre les femmes. Je me limiterai à quatre, et vous pouvez compléter, vous-même, la liste.

1) La violence contre la veuve :

Dans nos milieux de vie, nous voyons bien la souffrance que subissent les veuves lors du décès de leurs époux. On leur impose parfois un autre homme sans leur avis !

Et, elle souffre doublement : elle perd son mari et on lui retire tous les biens, on la chasse de la maison où elle a vécu avec son époux. C'est un drame. Durant les funérailles, qui peuvent prendre du temps dans certains cas, la femme



est coupée de ses relations ; comme si elle n'était pas un être humain !

2) **Les filles mères :** Quand la fille est enceinte avant le mariage. Là aussi tout est brisé. Elle, qui a accepté de porter l'enfant, la vie, se retrouve rejetée par sa famille, la société.

3) **Les filles domestiques :** C'est une forme d'esclavage qu'on ne peut pas accepter de nos jours. Et pourtant, c'est une réalité. Nous qui avons été esclave et après effort ; des gens sont morts pour la lutte de son abolition. Voilà, une autre forme de l'esclavage : Les filles domestiques sont exploitées.

4) Enfin, la violence dans le foyer :

La dot n'est pas un droit absolu qui rendrait la femme mariée esclave ou objet ou encore qui donnerait à l'homme tous les droits. Avec le Coronavirus qui a provoqué le confinement, on a constaté que la violence au foyer a augmenté. La prière nous invite à protéger, à écouter et à prendre en compte la souffrance de femmes sous tous ses aspects : Souffrance, physique, morales et psychologique. Demandons pardon à nos mamans, sœurs, amies ou connaissances que nous avons blessé, choqué par nos paroles et gestes. Qu'elles se sentent écoutées et protégées, et respectées dans leur dignité de femme.



Les serviteurs de la Miséricorde Divine outillés pour la mission



Le dimanche 31 janvier 2021, la coordination diocésaine du groupe de la Miséricorde Divine a formé les serviteurs de la Miséricorde de l'Archidiocèse de Kinshasa et du diocèse de Kisantu. Cette formation destinée aux délégués paroissiaux a réuni près de deux cent participants dans la grande salle de la paroisse Sainte Anne.

La journée a débuté avec l'intronisation des reliques de la Sainte Faustine dans la salle pour la vénération et la procession. Ces reliques ont été ramenées de la Pologne par le Révérend Père Pierre HANDZUIK, Missionnaire du Verbe Divin, ancien aumônier de la Miséricorde au diocèse de Kenge, accompagné de M. Serge MINIMIO, coordonnateur de la Miséricorde dans ledit diocèse. Ces deux hôtes, M. l'Abbé Hubert KATAWA, curé de Sainte Anne et Aumônier diocésain et d'autres intervenants ont éclairé les participants sur la dévotion à la Miséricorde.

Le programme du jour prévoyait deux parties avec deux modules. Le premier module a porté sur les cinq piliers de la Miséricorde Divine :

- Le tableau de Jésus Miséricordieux ;
- la fête de la Miséricorde Divine et la neu-

vaine à la Miséricorde Divine ;

- le chapelet à la Miséricorde Divine ;
- l'heure de la Miséricorde ; et
- la propagation de la Miséricorde.

La deuxième partie a prévu le module sur les moyens pour honorer la Miséricorde Divine, notamment : la confiance en Dieu, l'amour du prochain, le sacrement de la réconciliation et l'Eucharistie.

Après la prière d'intercession, le Père Pierre a pris la parole pour un rappel historique de la

Miséricorde Divine. Il a martelé sur le fait que cette dévotion est dédiée au Christ et les intentions de prières concernent toutes les catégories et les couches sociales. Elle n'exclut personne. Aux participants, il a confié la mission de propager davantage pour que cette dévotion soit implantée dans toutes les paroisses. M. Paul MBOMA et Mme Françoise SANZA, respectivement vice-président et secrétaire adjoint diocésain ont présenté les vertus de la miséricorde : foi, amour, bonté compassion et humilité qui doivent caractériser les dévots. Le Vendredi Saint, jour de la rédemption, est un jour important pour les dévots. Cette journée coïncide avec le début de la neuvaine dont les thèmes ne change pas.

Pendant la pause, les dévots de la Miséricorde ont vénéré les reliques de la Sainte. D'autres ont immortalisé ce moment par des souvenirs photos. La deuxième partie a porté sur la suite des exposés avec M. Serge. Parlant de l'heure de la Miséricorde, l'orateur a insisté que c'est à 15 H 00' de l'après-midi. Il a invité les participants à célébrer deux dates : le 22 février et le 14 septembre. C'est le 22 février 1931 que Jésus révéla à Sainte Faustine la Miséricorde Divine. Dans la nuit du 13 au 14 septembre 1935, elle lui dévoila le chapelet. Concernant la propagation, l'orateur a demandé aux dévots par les actes, la parole et prière de vivre et de témoigner de la Miséricorde. L'oubli de soi pour prier et visiter le prochain. L'Eucharistie d'action de grâce présidée par l'aumônier diocésain a été la dernière activité du jour. Dans son homélie, l'Abbé KATAWA nous a invité à avoir confiance en Dieu, en respectant les commandements : Amour de Dieu et du prochain. La fréquentation du Sacrement de pénitence et de réconciliation et la participation à la messe quotidienne font grandir dans la vie de tout dévôt.

A la fin de la messe, il y a eu la présentation des délégués paroissiaux ■

C. Mbuyi





Ordo de la semaine

07 FEV. 21

Psaut : 1^{ère} Sem.
Coul. : Vert

V^o DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE

LM : Dimanche - Gloria - Credo
LH : Dimanche

Lectures :

- Jd 7,1-4.6-7
- Ps 146,1.3-7
- 1Co 9,16-19.22-23
- Mc 1,29-39
- Préface des dimanches du Temps Ordinaire

08 FEV. 21

Psaut : 1^{ère} Sem.
Coul. : Vert

Lundi - 5^e Semaine du Temps Ordinaire - Férie

LM : Férie
LH : Férie

Lectures propres :

- Gn 1,1-19
- Ps 103,1-2.5-6.10-12.24.35
- Mt 6,53-56
- Préface commune
- Jérôme Émilien
- Ste Joséphine Bakhita, V. et RI

09 FEV. 21

Psaut : 1^{ère} Sem.
Coul. : Vert

Mardi - 5^e Semaine du Temps Ordinaire - Férie

LM : Férie
LH : Férie

Lectures :

- Gn 1,20-2,4a
- Ps 8,4-9
- Mc 7,1-13
- Préface commune

10 FEV. 21

Psaut : 1^{ère} Sem.
Coul. : Blanc

Mercredi - Ste SCHOLASTIQUE, V.M., Mém.

LM : Commun des Martyrs ou des Vierges
LH : Férie

Lectures propres :

- 1Cor 7,25-35
- Ps 148,1-2.11-14
- Lc 10,38-42
- Préface Saintes, Vierges et Religieux
- Lectures de la férie :
- Gn 2,4b-9.15-17
- Ps 103,1-2.27-30
- Mc 7,14-23
- Préface commune

11 FEV. 21

Psaut : 1^{ère} Sem.
Coul. : Blanc

Jeudi - Notre-Dame de Lourdes, Mém.

LM : Commun de la Vierge Marie
LH : Férie

Lectures propres :

- Is 66,10-14
- Ct: Jdt 13,18-20
- Jn 2,1-11
- Préface commun de la Vierge Marie
- Lectures de la férie :
- Gn 2,18-25
- Ps 127,1-5
- Mc 7,24-30
- Préface commune

Journée mondiale des malades

12 FEV. 21

Psaut : 1^{ère} Sem.
Coul. : Vert

Vendredi - 5^e Semaine du Temps Ordinaire - Férie

LM : Férie
LH : Férie

Lectures :

- Gn 3,1-8
- Ps 31,1-2.5-7
- Mc 7,31-37
- Préface commune

13 FEV. 21

Psaut : 1^{ère} Sem.
Coul. : Vert

Samedi - 5^e Semaine du Temps Ordinaire - Férie

LM : Férie
LH : Férie
1^{ères} vêpres du 6^e Dimanche du T.O.

Lectures propres :

- Gn 3,9-24
- Ps 89,2-6.12-13
- Mc 8,1-10
- Préface des dimanches du Temps Ordinaire
- Notre-Dame de Lourdes

EQUIPE REDACTIONNELLE

■ **Comité Rédactionnel**

Père Crispin Mbala, SJ, Curé
Jean-Claude Bimwala, Claire Mbuyi
Christian Mugasu

■ **Equipe Technique :**

Eguard Mbungu,
Eric Kabeya et
Eder Nsiala

■ **E-mail :**

p.sacrecoeurrdc@gmail.com

■ **Téléphone :** +243 999980140

Les annonces de la semaine

Du 07 au 13 Février 2021

■ **Marchons avec le Christ pour la mission**

Seigneur, notre Dieu,

Donne un cœur large et généreux aux paroissiens et paroissiennes du Sacré-Coeur afin qu'ils contribuent à la construction des stations du chemin de croix d'Inye.

■ Chaque samedi, de 16 h 00' à 17 h 00' : confession à l'église.

■ Mardi 09 février 2021 : réunion de la Commission élargie des CEVB (bureau, noyaux de toutes nos CEVB, Balendis ya bala-bala), de 16 h 45' à 18 h 00', dans la salle Monseigneur MUNZHIRWA.

■ Mercredi 10/02/2021, de 16 h 30' à 17 h 45' : inscription des bébés pour le Baptême du mois de février et formation des parents, parrains/marraines dans la salle Monseigneur MUNZHIRWA.

■ Jeudi 11 février 2021, à 17 h 00' : célébration de la **Messe des Malades** dans l'église. Prière de remettre vos intentions de Messe, avec les noms des personnes malades, auprès de la Sœur Sacristine.

■ La Commission de Catéchèse note que l'actuelle année catéchétique se poursuit et rappelle aux parents des enfants concernés l'importance

- de la participation à la Messe de 09 h 30', chaque dimanche;
- de signaler auprès de catéchètes leur présence à la grotte après-Messe.

■ Nous disons merci aux Mamans Fleurs, aux Rois Mages ainsi qu'à la CEVB MOLENDE pour avoir assumé la

propreté de l'église. Samedi 13 février 2021, le service sera assuré par la CEVB BOSOLO & les VESAC.

■ Le numéro de contact du Secrétariat de la Paroisse du Sacré-Coeur :

+243 81 52 25 162

■ Nous publions :

- les troisièmes bans de mariage de Mr KUDIANGELA MUTEBA Francis Yannick et Mlle WADI N'KUNDA Eva Marie ;
- les premiers bans de mariage de Mr IRAGI CAGASSA François et Mlle KAHINDO-LUGHUMA Marlène.

La catéchèse du mariage est une étape fondamentale et dure trois mois.

Il est donc préférable de commencer par la catéchèse plutôt que de privilégier les démarches de réservation de la salle de fêtes.

Notre paroisse a **sept CEVB** qui se réunissent chaque jeudi, à 17h00' Tout chrétien est prié de participer aux rencontres de sa CEVB pour l'approfondissement de sa foi afin de sortir de la foule et de devenir **disciple de Jésus.**

Marchons avec le Christ pour la mission

Seigneur, notre Dieu,

Donne un cœur large et généreux aux paroissiens et paroissiennes du Sacré-Coeur afin qu'ils contribuent volontiers à la construction des stations du chemin de croix d'Inye.

« Donner n'appauvrit pas, garder n'enrichit pas »

